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Pourquoi ce site ? 

Philippiens 1 :7 : « Comme il est juste que je pense ainsi de vous 

tous, parce que vous m'avez dans votre cœur, et que, dans mes 

liens et dans la défense et la confirmation de l'évangile, vous 

avez tous été participants de la grâce avec moi. » 

 

Vous avez bien lu : défense et confirmation de l’évangile, pas 

seulement la prédication de l’évangile, mais aussi, avec le 

même zèle, sa défense et sa confirmation. Prédication, 

confirmation, défense, un triptyque solide et harmonieux. La 

corde à trois fils ne se rompt pas facilement. ... 
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Dans vos églises fédérées, associées, hiérarchisées, dirigées 

par un employé professionnel (mode du pasteur(e) unique 

empruntée au protestantisme), la dérive moderniste et ses 

accointances avec l’œcuménisme se sont naturellement 

accentués ces dernières années. 
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Vous ne vous y retrouvez plus entre les cultes à choix 

multiples, musique à décibel, rap, pastorisation féminine, 

messages passepartouts et insipides, incursions chaque fois 

plus prononcées de pratiques mondaines, laxisme sur les 

mœurs et la sainte doctrine, humanisme, politique, voie et 

voix du milieu, népotisme, carriérisme, mélange d’argent 

saint et profane, le tout sur fond de :  

• Prédication d’un évangile stérile édulcoré sans 

confession, sans repentance, sans conversion. 

• Une confirmation de l’évangile bâillonnée qui ne peu 

refléter tout le conseil de Dieu pour mieux se confondre 
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dans l’agglomérat ecclésiastique auquel votre église est, 

quoi que vous disiez est inféodée, 

• Et une défense de l’évangile, alors là, totalement 

inexistante, pour les mêmes raisons. 

 

Tout cela et bien d’autres choses encore ont contribué à ce 

que de nombreux chrétiens authentiques, donc nés de 

nouveau, 

Ne t’étonne pas de ce que je t’ai dit, Il vous faut être nés de 

nouveau. Jean 3 :7 

 

se sentent mal à l’aise au sein de leur communauté, et 

ressentent l’ardent besoin de revenir à la source d’eau vive 

(Jean 7 :38). 

Nous insistons sur : « nés de nouveau » parce que la mode 

évangélique moderne et son conformisme au siècle présent 

(Romains 12 :2), fait que la conversion est devenue presque 

gênante. 

 

Concerné, inquiet, troublé, donc par la dérive et les 

orientations de votre assemblée, vous avez sans doute tenté 

d’en parler autour de vous, peut-être même vous êtes-vous 

risqué à en toucher deux mots au professionnel du moment 
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ou à l’un de ses anciens de moindre importance qui l’aide 

dans son travail. 

 

Je dis risqué car l’immense majorité des membres n’ont cure 

de cet éloignement progressif par rapport à la Parole de Dieu. 

Ils n’aspirent qu’à leur tranquillité, ils ferment leurs 

consciences et ne veulent rien voir. Ils sont plus préoccupés 

par leurs statuts internes donc mondains que de la Sainte 

Parole. Ils se comportent comme des gens de clubs, 

d’appareils. Pour s’en convaincre, il suffit d’assister à leur 

réunion d’église ou la préoccupation majeure c’est l’argent, la 

caisse. L’église c’est leur dada, leurs hobbies, pour certains 

leur deuxième maison, avec toute l’intransigeance 

pharisaïque que cela entraine. Leur leitmotiv c’est : « pourvu 

que rien ne bouge » et, comme ils ne bougent pas ils se 

dégradent et comme vous pouvez le constater, ils sont passé 

maître dans l’art de l’immobilisme.  

 

Condescendant, compréhensif, affable pour ne pas heurter, 

l’employé a rejeté avec tact mais en bloc toutes ces vérités 

sous le fallacieux prétexte qu’on n’y pouvait rien, qu’il fallait 

vivre avec son temps, que son église, (oui c’est l’église du « 

pasteur » un tel...) par rapport aux autres, dans le fond n’était 
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pas si mal etc. Puis, il ou elle vous a énuméré toute une liste 

d’actions qu’il ou elle a entrepris pour défendre son bilan.  

 

Je dis « elle » car c’est une couleuvre que vous êtes 

malheureusement en train d’avaler. Une de plus. 

 

À la suite de quoi, des versets lus partiellement ou sortis de 

leurs contextes vous ont été servis, comme s’ils avaient été 

préparés d’avance, (dérive évangélique moderne aidant, 

l’intégralité de nombreux versets est souvent oubliée voir 

ignorée), puis après une brève prière, vous êtes reparti, 

dubitatif, avec votre malaise sur le cœur. À partir de cet 

instant une certitude s’est lentement imposée à votre esprit, 

non seulement rien ne changera dans votre assemblée, mais 

la volonté d’aller plus en avant encore dans la direction du 

modernisme évangélique, de la collaboration œcuménico-

pentecôtiste, est belle et bien là. 

 

Vous avez également pressenti que vous mettre en travers de 

leurs chemins sinueux, « Leurs », ce sont les acteurs de la vie 

évangélique en générale et sinueux parce qu’ils louvoient 

forcément puisqu’ils empruntent ce qu’ils appellent la voie 

du milieu, voie qui pour être au milieu s’adapte en 

permanence aux extrêmes, qui eux, pour être mondains, sont 
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tordus. Vous avez compris donc, que persister à les exhorter, 

les alarmer, leurs faire prendre conscience de leurs 

égarements insidieux, (toujours par rapport à la Sainte 

Parole de Dieu bien sûr) allait vous apporter des ennuis. En 

fait, vous allez être rejeté par la presbytérocratie dominante 

et leurs sbires. Tous simplement. 

 

Ce n’est pas pour rien que notre bien-aimé Sauveur nous a 

mis en garde Luc 21 :12 :  

Mais, avant toutes ces choses, ils mettront les mains sur vous, et 

vous persécuteront, vous livrant aux synagogues et vous mettant en 

prison ; et vous serez menés devant les rois et les gouverneurs à 

cause de mon nom  

 

Et encore en Matthieu 16 :6 : 

Et Jésus leur dit, Voyez, et soyez en garde contre le levain des 

pharisiens et des sadducéens. 

Le levain c’est cette petite tombée de bactéries lactiques et de 

levure qui fait gonfler le pain.  

 

« Ils » c’étaient les Pharisiens de l’époque. 
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Ils n’étaient pas plus mauvais que les autres gens de leur 

temps, non, ils étaient, tout comme aujourd’hui, les 

dirigeants, les acteurs d’une vie religieuse, faite de dogmes, 

de lois, d’habitudes, de traditions, et d’avantages en tous 

genres. Rien ne les aurait détournés de leur longue et lente 

dérive par rapport à la Parole de Dieu.  

Vous abandonnez le commandement de Dieu, et 

vous observez la tradition des hommes 

 

Tout comme aujourd’hui, leur intransigeance et dureté de 

cœur les avaient conduits à être totalement sourds et 

réfractaires à tous changements, toutes remises en question 

et finalement à crucifier notre Sauveur. Si Christ était 

corporellement présent parmi nous aujourd’hui, soyez 

assuré que nos braves dirigeants évangéliques modernes et 

œcuménistes réagiraient de la même manière que les 
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sadducéens et autres pharisiens d’antan. (La crucifixion en 

moins, bien entendu) 

 

Oui, aujourd’hui Jésus nous dit encore : 

« Vous serez menés devant les rois et les gouverneurs à cause de 

mon nom ». 

 

Nom que la mouvance évangélique honore des lèvres mais 

dont le cœur qui s’éloigne de plus en plus conduit 

précisément à retirer ce beau Nom de leurs sigles.  
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Oui, ce n’est plus église chrétienne évangélique, 

mais église évangélique tout court. Rassemblement de la 

bonne nouvelle oui, mais de qui de quoi ? Et si s’était du 

Christ, Alors pourquoi ne pas le dire ? 

 

« Vous serez menés ». Ce « vous », ce sont bien entendu les 

frères et les sœurs qui ici, dans nos pays dit libres, se lèvent 

pour exhorter, redresser avec douceur, la dérive de la 

mouvance évangélique avec son cortège de « iste » négatifs 

dont les plus dommageables sont le conformisme et le 

relativisme. 
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Vous aussi risqueriez de sérieux ennuis, mépris, insultes, 

mauvaise foi, incompréhension, haine, menaces de 

tribunaux, ostracisme, etc etc.. Les hommes d’église-club ont 

le cœur sec et étroit. 

Cependant Jésus réconforte avec une promesse importante : 

«Et cela se tournera pour vous en témoignage. Mettez donc dans vos 

cœurs de ne pas vous préoccuper à l'avance de votre défense, moi 

je vous donnerai une bouche et une sagesse, à laquelle tous vos 

adversaires ne pourront répondre ou résister. Et vous serez 

aussi livrés par des parents et par des frères, et par 

des proches et par des amis, et on fera mourir 

quelques-uns d'entre vous; vous serez haïs de tous, à cause 

de mon nom. Et pas un cheveu de votre tête ne périra. Possédez vos 

âmes par votre patience. 

 

Depuis la moitié du siècle dernier la déferlante de la 

pastorisation unique masculine des assemblées (à la mode 

protestante), qui se prolonge maintenant avec la 

pastorisation unique féminine, et pastorisation de couple, et 

bientôt de couples de pasteurs gay, si, si ça existe déjà, a fait 

les ravages spirituels que l’on sait : il n’y a plus guère d’espace 

pour se nourrir de tout le conseil de Dieu : actes 20 :20. 
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La très sainte morale de Dieu est incompatible avec cette 

position. Cependant, le salarié n’en a cure. Il se doit de 

ménager la chèvre et le chou ! Tout le monde y trouve son 

compte, l’employé la pérennité de son salaire, les adhérents 

leur tranquillité. Cela débouche inévitablement sur des 

compromis des omissions, des ajustements avec la Parole de 

Dieu. Tous vous jureront que non !  

 

Le résultat c’est que d’un point de vue spirituel, les églises 

stagnent pour ne pas dire se dévitalisent. Beaucoup de 
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véritables frères et de sœurs en Christ, songent avec regret 

et désespoir à quitter leur assemblée, mais voilà, pour aller 

où ? Car il est bien évident que le pâturage est tout aussi 

jauni et maigrelet dans le pré d’à côté. On y retrouve la 

même maigre pitance. Conséquence de la même structure 

de gouvernement d’assemblée mondaine, pyramidale, 

hiérarchisée.  

 

La pyramide mondaine 

évangélique, une entreprise 

mondiale 
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Le pape de 
l’alliance 

évangélique 
mondiale

Le pape de 
l’alliance 

évangélique 
européenne

Le pape de l’alliance 
évangélique Suisse 

allemande et romande

Les petits chefaillons des fédérations, 
conseils, et autres échafaudages 

œcuménico-pentecôtistes

Localement, les employés pasteurs  - femmes 
pasteurs - couple de pasteurs. Ils sont soumis à 

leur caléidoscope de dénominations aux 
doctrines souvent bigarrées. 

Les anciens  plutôt occupés à faire du diaconat. Ils payent 
en employé pour faire leur travail. Ils n’ont pas le temps, 
ne savent pas, ne veulent pas le faire. Sont mis en place 

poussé par le noyau dur, la famille régnante.

Le “noyau dur”: Très souvent les membres d’une même et grande famille. 
Ils sont là sur plusieurs générations. Ils sont les pourvoyeurs des couches 

supérieures de l’église locale dont ils approuvent toutes les décisions. C’est 
une couche très stable, qui par engeance stabilisent et contrôlent les 
couches inferieures. Ils assurent leur pérennité et mains misent sur 

l’assemblée en contrôlant aussi les deux couches supérieures.

La couche inferieure ou la base. Vous, les petits du Seigneur. C’est une couche très 
mouvante. Les nouveaux entrants y sont tout d'abord choyés puis ingérés et utilisés par le 
système avant de sombrer dans l’anonymat. Dans un espace de temps de quelques années 
ils repartiront vers une autre assemblée. Rare sont ceux qui parviennent dans les couches 
hautes de la pyramide. Népotisme, copinage, favoritisme, intérêt en tous genres obligent. 

C’est de cette couche que les professionnels, depuis les plus hautes couches jusqu’aux plus 
basses, dépendent pour vivre. Et parfois bien vivre. Dans les mega churches ou l’on insiste 

sur la dîme, le gourou n’est pas pauvre.
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Ces allées et venues, ces portes qui s’ouvrent avec 

enthousiasme sur de nouveaux visages et qui se ferment en 

silence sur des départs conflictuels animent la vie de ces 

institutions évangéliques. 

 

Cette structure pyramidale est commune, extrêmement 

rependue. Les nations du monde et toutes les associations du 

monde sportives, philanthropiques, toutes les religions, 

l’utilisent. Elle n’est pas mauvaise, utiles même 

quoiqu’horriblement imparfaite aux yeux de Dieu. 

Heureusement, ce modèle n’a strictement rien à voir avec la 

Parole de Dieu, avec la pensée de Dieu qui voit la structure 

de son l’église, la Fiancée de l’Agneau immolé, la future 

épouse préparée pour le noces, d’une manière totalement 

différente.  

 

  

Structure humaine pyramidale 

au service des professionels 

Structure divine plate au 

service des brebis 
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Mondaine donc non biblique, cette pyramide sert à faire 

vivre, souvent vivoter l’employé « pasteur (e) » et sa famille. 

Vivoter c’est bien le mot, car contrairement à certains pays, 

Brésil ou en Asie du Sud-est, l’employé Romand lui, est très 

loin de nager dans une extravagante et outrageante opulence. 

Il est peu payé malgré ses diplômes humains, souvent une 

licence, un master ou un doctorat en théologie. Son métier 

est ingrat, il le fait honnêtement, sans compter ses heures, 

souvent au détriment de sa famille, mais un métier ou une 

vocation qui n’existe malheureusement pas dans la Parole de 

Dieu, qui Elle parle de dons, d’églises dirigées par une 

pluralité d’anciens et non pas par un pasteur unique 

rémunéré à vie. 

Pluralité de dons d’anciens dont l’un de ces dons, selon la 

volonté de la sainte trinité, peut être un don de « pasteur » 

voire plusieurs dons de pasteur dans la même assemblée ou 

pas du tout.  On ne parle plus de quelqu’un qui frappe à la 

porte d’une assemblée et qui dit : 

 

« J’exerce le métier de pasteur, il faut me rémunérer. » 

 

Cela n’existe tout simplement pas dans la Parole de Dieu. 
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Le tourisme évangélique n’est donc pas la solution, une 

division, des scandales, une guerre permanente, murmurer, 

se démoraliser non plus. ? Quelques-uns s’y emploient sans 

succès. 

 

Non, la vérité est ailleurs, dans la Parole de Dieu. Parole qui 

nous guide dans nos pratiques chrétiennes évangélique et 

nous évite des actions à la « hussarde », du genre : « j’envoie 

ma lettre de démission à tout le monde et je flanque la porte 

!» 

 

Alors pourquoi ce site ?  

Tout d’abord et c’est important de le souligner, vous faire 

savoir que vous n’êtes pas seul à vous débattre avec cette 

dérive constatée, isolé dans votre assemblée. Le Seigneur est 

avec vous, pas avec eux, ça c’est certain, comment le 

pourrait-Il ? Il lui faudrait cautionner un autre système 

d’église que celui pourtant si clairement décrit dans Sa 

Parole. Il connaît vos souffrances pour la vérité. Il 

récompense votre soif de justice. Matthieu 5 : 10: 
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« Bienheureux ceux qui sont persécutés à cause de la 

justice, car c’est à eux qu’est le royaume des cieux. » 

et Jacques 5 :11: 

« Voici, nous disons bienheureux ceux qui endurent 

l’épreuve avec patience. Vous avez ouï parler de la patience de 

Job, et vous avez vu la fin du Seigneur, savoir que le Seigneur est 

plein de compassion et miséricordieux. » 

 

Pratiquement, que faire ? 

Trouver ensemble des réponses appropriées à la dérive 

moderniste et œcuménique de votre assemblée, des réponses 

dignes de la Parole de Dieu. Sans louvoyer, avec l’aide 

puissante du Saint Esprit, en toute soumission, plein 

d’amour et de patience les uns envers les autres. Marchant 

courageusement sur le Chemin Jésus.  

 

Se soutenir mutuellement par la prière dans les 

diverses épreuves, les brimades, leur mauvaise foi, leur 

inimitié, la rancune que nous font subir leur système. 
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S’encourager, s’entraider selon les dons qui nous ont 

étés repartis par le même Saint Esprit.:1 Pierre 4:10: 

 

«Suivant que chacun de vous a reçu quelque don de grâce, employez 

le les uns pour les autres, comme bons dispensateurs de la grâce 

variée de Dieu. » 

 

Renforcer nos convictions par l’étude de la Parole et sa 

mise en pratique. Psaumes 1:3: 

«Et il sera comme un arbre planté près des ruisseaux d’eaux, qui 

rend son fruit en sa saison, et dont la feuille ne se flétrit point ; et 

tout ce qu’il fait prospère. » 

 

Tout un programme auquel vous êtes chaleureusement et 

fraternellement invité à prendre part si vous vous sentez 

poussé dans cette direction par le Saint Esprit. Vous avez 

certainement autour de vous des frères, des sœurs qui 

partagent vos inquiétudes. 

 

Parlez-en entrevous, faites circuler ce site, ne faites surtout 

rien en cachette car : 1 Pierre 4:16 

« si quelqu’un souffre comme chrétien, qu’il n’en ait pas honte, mais 

qu’il glorifie Dieu en ce nom. »  
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Contribuez avec vos témoignages, votre pureté de cœur, 

votre amour pour la vérité, votre soif de justice à redresser 

les chemins tordus : Jérémie 6 :16 : 

 

« Ainsi dit l’Éternel, Tenez-vous sur les chemins, et regardez, et 

enquérez-vous touchant les sentiers anciens, quelle est la bonne voie 

; et marchez-y, et vous trouverez du repos pour vos âmes. Mais ils 

ont dit, Nous n’y marcherons pas » 

 

Les pros, position et salaire obligent, ils ont dit clairement : 

« Nous n’y marcherons pas », 

mais nous oui. 


